



LA VIE SPORTIVE



par André SANSANO

AUTREFOIS, CHEZ NOUS, LA-BAS SOUVENEZ-VOUS :

L'Oranais René IBANES, un des meilleurs haltérophiles d'AFN, s'illustra dans cette discipline pendant un quart de siècle. Le nombre de ses victoires est impressionnant et ses records nombreux. Il débuta sous les couleurs du RCO vers 1932 et avait à cette époque comme équipiers: Verdu, Benhaïm, Delgado, Bezale et autres Lautier. De son palmarès éloquent, on peut citer: dans la catégorie "légers" Champion d'AFN en 1933 en Bougie, en 1934 à Alger, en 1935 à Tunis. Appelé sous les drapeaux et affecté à Versailles en 1936, il décrocha en 1937: le 1er prix d'encouragement de Paris, fut sélectionné dans l'équipe parisienne qui affronta la Normandie, se classa 1er aux éliminatoires du challenge international et fut 2ème en mouvement à la finale. De retour à Alger (1938), il disputa les championnats d'AFN dans la catégorie "moyens" et avec un total de 450 kgs aux 5 mouvements termina 1er. On le retrouve 1er encore en 1950 puis 2ème en 1954. Au critérium national, il se classa 2ème en 1937, 1er en 1949 et 1950 et finaliste en 1951. Il disputa les championnats d'Oranie en 1933/1934/1935/1938/1939 et durant les années 1948 à 1954 ainsi qu'en 1956. En 1955, il décide de raccrocher et de se consacrer aux jeunes de l'HC Témouchent son dernier club, mais il reprend la compétition en 1956 pour compléter son équipe devenant ainsi champion des moyens et toutes catégories et défendit une nouvelle fois les couleurs oranienues. Nommé arbitre fédéral et membre du comité d'Oranie de la FFHC, il mit son talent et son expérience au service de la formation s'attachant surtout à travailler le style. Une belle figure du sport qui rappellera à beaucoup de bons souvenirs.

★ ★ ★

En 1960, en Hand Ball à Paris, l'équipe des Spartiates devenait championne de France "Honneur" en battant le CO Billancourt par le score sans appel 24 à 12. Les Oranais firent grande impression devant un public de connaisseurs. Les marqueurs furent: Ibanès et Vivès (6 buts chacun), Goupy (3), Azzopardi (3), Sabia (2), Schiano (2), Laffargue (2 donc 1 p.). Boronad, Padilla et Alvarez complétaient la formation entraînée par Garrido, alors qu'Escamilla était retenu à Oran. Les présidents Marceau Busquet et Avril pouvaient être ravis après l'éloge d'un journaliste très connu (Guy Gaubert) qui classait nos représentants parmi les 3 premières équipes de Division Nationale. A titre individuel Goupy s'illustra dans l'équipe Nationale qui battit la Suisse (23 à 15) et Gaubert de l'Equipe concluait ainsi son article "le grand bonhomme de

ce 6ème France/Suisse fut sans conteste Goupy. Ce gars-là à le hand-ball dans le sang; sa partie fut un petit chef d'œuvre. Rarement nous avons vu un joueur évoluer avec une telle finesse, une telle efficacité. Sa nouvelle arme secrète (un shoot tendu ajusté sous la barre transversale) laissa le goal suisse sans réaction; mais ce qu'il faut souligner surtout ce sont les 6 buts que Goupy fit marquer à ses équipiers. La France possède là l'un des plus grands espoirs européens". Un grand bravo à ces spartiates qui honorèrent les couleurs oranienues et françaises à une époque de grandeur de notre pays.

★ ★ ★

Dans une autre discipline, l'Escrime, citons Charles Colias un ancien d'Ardailon. Il fut champion d'Oranie scolaire 1928/1930; 12 fois champion du Maroc (fleuret-épée-sabre); 6 fois champion d'AFN épée individuel et par équipe depuis 1934, champion d'AFN fleuret (Militaire) en 1946; Président de la fédération du Maroc d'Escrime 1943/1951; Président de la ligue d'Oranie 1955/1956, Médaille d'Or de l'Education Physique; International fleuret et épée; sélectionné pré-olympique 1948; capitaine du Maroc vainqueur du Portugal à Lisbonne en 1950; Coupe Echo d'Alger 1948 devant Guerin champion de France et du Monde à l'épée; capitaine Maroc vainqueur Oran-Alger 1952; équipier France vainqueur Grande-Bretagne fleuret Londres 1952; équipier London Fencing Club Vainqueur Oxford épée 1952; capitaine Oranie vainqueur Alger et Constantine 1956 capitaine Oranie vainqueur Portugal à Lisbonne 1956 (Colias, Calamel, Faure, Morard, Desvilles, Micheletti). Coupe de l'Estoril Epée 1956 en individuel; Tournée Equipe de France au Maroc vainqueur d'Artigas champion du Monde; champion d'Oranie fleuret et épée en 1955; champion d'Algérie épée 1955; coupes Oranaises Pagès etc...; champion de Provence Epée 1968/1969 Equipe "Pieds-Noirs" composée de Colias - Calamel - Pinelli - Perret. Il fut également en basket-ball capitaine de l'équipe de la Marine Nationale du Maroc 1936/1938 et sélectionné inter-armes champion du Maroc en tennis de table en 1933 et vainqueur du tournoi du Law Tennis Club Newport-Mon en 1935 (en Tennis); son petit-fils Delgado Patrick, fut champion de Provence (minime et cadet) Epée et Fleuret.

★ ★ ★

Merci à M. Oliva de nous avoir permis de relater ces souvenirs.

★ ★ ★

MAINTENANT, ICI (OU AILLEURS) NOUS APPRENNONS :

Aux 8ème Jeux para-olympiques qui se sont déroulés à Séoul où 3200 athlètes représentant 64 nations étaient engagés dans 732 compétitions, la France s'est classée au 5ème rang. Nous avons appris, avec plaisir, que Serge Pittard s'est particulièrement distingué au tir à la carabine en obtenant une médaille d'argent et deux médailles de bronze.

★ ★ ★

Le 8ème rassemblement des anciens du G.C.O. aura lieu du 17 au 19 juin 1989 à LACANAU, près de Bordeaux. Pour tous renseignements s'adresser à Monique POIROT-BOITEUX, 19 Rue Paul Doumer, 33200 Bordeaux-Caudéran, Tél. 52.02.08.77.

★ ★ ★

Qui se souvient de la rencontre de football qui eu lieu entre l'équipe de France B et une sélection d'Oranie (date, lieu, score, composition des équipes)? Ecrire à M. André Sansano, Echo de l'Oranie, 11 Av. Georges Clémenceau, 06000 NICE.

★ ★ ★

L'Amicale de la J.S.S.E. Oran organise ses 10ème retrouvailles les dimanche 14 et lundi 15 mai 1989 à Canet-en-Roussillon, Cité du Père Noël. Ecrire à M. Jean GARCIA, 11 Rue Foch, 66000 Perpignan, Tél. 68.34.66.60.

★ ★ ★

Anciens de l'ORANAISE, rassemblement des anciens de toutes les disciplines à l'automne 89, à Toulon. Communiquer d'urgence vos noms, adresse et téléphone, ainsi que le nombre de participants à M. Antoine SEGADO, rue Paul Arène, "Les Gladiateurs B" 83000 Toulon (Joindre un timbre pour la réponse). Vous rencontrerez quelques sportifs résidant à Toulon: Cocorullo, Durbet, Peters, Pastor, Andréoletti et Garcia.

COMMUNIQUE

ORANIENS DE CHARENTE

En prévision de l'Ascension 1989, comme tous les ans, il est proposé à la communauté d'orianens-charentais du département, un voyage groupé en autobus, Aller-Retour pour Nîmes. Les personnes intéressées voudront bien se faire connaître auprès de M. François NIETO, Cidex 25 ter Les Riffauds 16600 Ruelle. 45.65.44.06. Choix, décisions et prix seront analysés suivant la quantité de participants (ceci est un dernier appel).

★ ★ ★